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Alexander AK Arbeit und Soziales 
Alois AK Arbeit und Soziales 
Karin AK Finanzmärkte 
Marco AK Wasser und Privatisierung 
Bernd Finanzen 
Bernhard Finanzen 
Almut Attac-Chor 
Rita Attac-Chor 
Achim Palaver 
 

1. Protokoll, Tagesordnung abstimmen 
Bernhard hatte die folgende Tagesordnung per Mail verschickt. 
 
Tagesordnung Ko-Kreis 23.04.2012 

  
Protokoll, Tagesordnung abstimmen 
  
Veranstaltungen mit Aussenwirkung, Organisation 

Mai- Palaver - Organisationsstand 
Tollwood-Festival: Info-Stand, Terminfestlegung Organisation 
Sonderplenum 
1. Mai Infostand 
EDJ-Demo 12.05. Beschluss Redner und Themen: 
Maifestspiele – Bus, Organisation 
Transparent für die Protesttage in Frankfurt 
Zur Info: Griechenland-Netzwerk in München – Infoblatt in Arbeit (Bernhard) 
Streetlive-Festival – Standorganisation? (Anstoß: Raul) 

  
Themen mit Wirkung nach innen 

Mitgliederliste (Bernhard) 
Infoveranstaltung wg. Thema Kampagne Umverteilung 
Mai/Juni Klausur Thema Jahresthema 
Investitionsgüter: Kaffeemaschine, Beamer 
Artikel von Werner Rügemer über Rating-Agenturen 
Mitglieder ohne Internetanschluss – Bericht (Rena) 

 
Einige Punkte wurden noch ergänzt. Die endgültige Tagesordnung ist an den Überschriften in diesem 
Protokoll zu sehen. 
 
Protokollschreiber: Achim – unter Verwendung von Bernhards Aufzeichnungen am Laptop. 

2. Veranstaltungen mit Aussenwirkung, Organisation 

2.1 Palaver – Stand der Organisation 

2.1.1 Mai-Palaver 29.5.12 
Thema: „Zu Leopold Kohr, dem Vordenker des ‚small is beautiful‘“. Referent: Lex Jansen, 
E.F.Schumacher Gesellschaft. Renate wird moderieren. 

2.1.2 Juni-Palaver 25.6.12 
Arbeitsthema: „Nachhaltige Marktwirtschaft statt Turbo-Kapitalismus“. Auch hier haben wir einen externen 
Referenten, dank Renate, und zwar Ulrich Mössner, Autor des Buches „Ende der Gier – nachhaltige 
Marktwirtschaft …“. 

2.1.3 Juli-Palaver 30.7.12 
Der AK „Finanzmärkte“ hat zugesagt, das Juli-Palaver durchzuführen. Vorläufiges Arbeitsthema 
(ursprünglich für den Mai vorgeschlagen): „Die Krise(n) unserer Zeit und die Positionen und Forderungen 
von Attac - tiefergehende Erläuterungen und Diskussion“ 
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2.2 Raul: Info von ATTAC wg. UNCTAD-Mail 
Raúl wies darauf hin, dass die Bestrebungen des weltweiten Unternehmertums, sich alles in der Welt 
anzueignen, fortschreiten und auf die UNO übergreifen. Sowohl UNCTAD (UN Conference for Trade and 
Development, wo die Entwicklungsländer Einfluss hatten und Vorschläge machen konnten, den Handel 
für die wirtschaftliche Entwicklung nutzbar zu machen - eine Art Gegenpol zu WTO, IWF, Weltbank) wie 
jetzt Rio+20 bekommen neoliberale, die Unternehmermacht fördernde Zieldefinitionen. 
 
Raúl schlug vor, dass beim Mai--Palaver (zu Leopold Kohr) ein Bezug zum Weltgipfel „Rio+20“, der vom 
20.-22. Juni stattfindet (siehe www.earthsummit2012.org), hergestellt wird. Vielleicht lässt sich das in die 
Palaver-Präsentationen einbauen. (Das wäre mit Renate zu besprechen.) 
 
Zusätzlich sollte „Rio+20“ auf einem kommenden Plenum angesprochen werden; Raúl ist bereit, dazu 
Information vorzubereiten. 
 
Micha schlug vor, zum Thema Rio+20 Heinz Schulze (Nord-Süd-Forum, NoSFo) zu fragen, ob er Leute 
weiß, die im Thema Rio+20 fit sind, da er ein halbes Jahr lang mit NoSFo-Mitgliedern in Radio Lora 
Interviews zum Hauptthema Rio+20 machte. 
 
Jemand erwähnte an dieser Stelle das Thema „Europäisches Semester zur wirtschaftspolitischen 
Steuerung“, das die EU-Kommission seit 2010 jährlich ausruft, z.B. 2012 in ihrem „Wachstumsbericht“ 
http://ec.europa.eu/europe2020/pdf/ags2012_de.pdf. „Hierbei handelt es sich um die Basis … [für] 
wirtschaftspolitische Beschlüssen auf nationaler Ebene…. Den Sozialpartnern kommt bei der Umsetzung 
einiger dieser Empfehlungen eine wichtige Rolle zu.“ (Achim vermutet: Es geht um Lohnzurückhaltung.) 

2.3 Thema Pakte der EU, Demokratieabbau 
Bernhard wies auf die zunehmenden unsozialen und undemokratisch beschlossenen „Pakte“ der EU hin: 

 EFSF: Europäische Finanzstabilisierungsfazilität 
 ESM: Europäischer Stabilitätsmechanismus 

Dazu sind Aufklärung und Aktionen nötig – z.B. eine Präsentation auf einem Attac-M Plenum, oder eine 
eigene Veranstaltung. 
 
Es gab Zustimmung zu dem Vorschlag, das Thema ESM als Schwerpunkt auf dem Juni-Plenum (4.6.12) 
zu behandeln, da Bernhard beim Mai-Plenum (7.5.12) nicht anwesend ist. 
 
Marco wies ergänzend auf eine Sendung von „Alpenparlament.tv“ zum Thema ESM hin: 
http://www.alpenparlament.tv/playlist/473-europaeischer-stabilitaetspakt-esm-machtergreifung-der-eu-
diktatoren  

2.4 Thema Plenum im Mai: Mo, 7.5.12 
Folgende Punkte sollen auf die Tagesordnung: 

 ESM Thema (allerdings kann Bernhard an dem Plenum nicht teilnehmen) 
 Rio +20  
 Maifestspiele 
 12.05. Demo 
 EDJ 12.05 
 Jahres-Fokusthema (Beschlussfassung) 
 Tollwood-Vorbereitung 
 Nachlese vom 1. Mai 

Es wurde beschlossen, auf dem kommenden Plenum (7.5.12) die Wahl des Jahres-Fokusthemas von 
Attac München für den Zeitraum ab Mai 2012 zum Haupt-Tagesordnungspunkt zu machen. Es sollen 
mehrere (mindestens zwei) Themen zur Wahl gestellt werden. Folgende mögliche Jahresthemen 
wurden genannt: 

 Umverteilung unter Einschluss der fairen Verteilung der Arbeit, der Gerechtigkeit, der 
Vermögensverteilung 

o Zu diesem Vorschlag wird Raúl auf dem Mai-Plenum ein Plädoyer halten. 
 Thema Wasser 
 Finanzkrise, Bankenkrise 
 Krieg und Frieden 
 Pakte, Demokratiekrise EU 
 Verlängerung Bankenwechselkampagne 
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Zur Erinnerung: Seit Sommer 2011 hatten wir das Thema „Banken“ als Schwerpunktthema. Aktionen zu 
dem Thema können natürlich auch dann noch weiterhin stattfinden, wenn wir ab Mai ein neues 
Jahresthema haben, denn das Jahresthema bedeutet nur einen Schwerpunkt und schließt andere 
Aktivitäten nicht aus. 
 
Karin erinnerte daran, dass der AK Finanzmärkte eine Matrix von Themen einschließlich einer 
Bewertung erarbeitet hat. Dies könnte bei der Suche nach dem Jahresthema hilfreich sein. 
 
Von der Wahl des Jahres-Fokusthemas hängt auch ab, wie wir eine mögliche Strategie-Klausur im 
Juni/Juli gestalten wollen. Raúl bringt zum Plenum auch was dazu. 
 
Beschluss:  

 Hauptziel des Mai-Plenums am 7.5.12 ist: Beschluss über das neue Jahresthema. – Der 
KoKreis wird eine kurze Liste von zwei bis drei Themen einbringen; die Liste ist aber offen 
(das Plenum ist offen für weitere Vorschläge).  

 Die AKs sind eingeladen, ihre Vorschläge zum Jahresthema einzubringen. 
 Es wäre gut, wenn sich weitere Aktive fänden, die jeweils ein Thema als „Paten“ vorantreiben 

oder vorstellen. Freiwillige sollen sich an Karin wenden! 
 Bernhard entwirft mit Karin die Tagesordnung für das Mai-Plenum. 
 Verantwortlich für den 1. Teil des Plenums (den Teil, wo über ein aktuelles Thema referiert wird): 

Karin mit Unterstützung durch Bernd. 
 Karin wird zur Moderatorin des Mai-Plenums ernannt; Bernd bietet Unterstützung an. 

 

2.5 KoKreis-Treffen im Mai: Mo, 21.5.12 (stimmt‘s?) 
Beschluss: Daniel wird es vorbereiten. 

2.6 Tollwood-Festival: Info-Stand, Terminfestlegung Organisation 
Termin: 29.06  bis 24.07.12 
Hagen berichtete:  

Die Bewerbungsfrist endete ca. 20. April. 
Attac hat sich für einen Infostand Ende Juli beworben. 
Die genauen Aktionen hängen davon ab, ob und wie unsere Bewerbungs berücksichtigt wurde. 
Wir können aber schon mal anfangen, Themen für einen Infostand zu beschließen. 
Den AK „Aktionen“ gibt’s nicht mehr wirklich, aber wir haben nun eine Mailingliste „Attac-M Aktive“ 
aktive-m@attac-m.org. 

 
Raúl schlägt das Thema „Umverteilung“ als wichtigen Schwerpunkt vor. Micha ergänzte, dass es auch in 
vielen Arbeitsgruppen auf Attac-Bundesebene, wie z.B. in den AGs „Welthandel“, „Finanzmarkt“, 
„ArbeitFairTeilen“, bereits systemische Ansätze zur Umverteilung gibt bzw. erarbeitet werden können. 
Damit könnten sich die Münchner AK´s mit ihren eigenen Themen in die Umverteilungskampagne von 
Attac-D einbringen, sofern sie es möchten. 
 
Bernd betont, dass nicht nur Textmaterial, sondern auch grössere visuelle Impulse wie Grafiken, 
Karikaturen, Diagramme nötig sind. 
 
Wie Planung, können wir das nach dem Ko-Kreis im Mai in 4 Wochen stemmen? Wir haben noch keinen 
Termin.  
 
Sue erwähnt: Am 1. Mai hat der AK ArbeitFairTeilen einen Infostand. Hier kann „Umverteilen“ als 
Kampagne herausgestellt werden.  
 
Beschluss: Das Tollwood-Festival kommt auf die Tagesordnung des nächsten KoKreis-Treffens. 

2.7 Sonderplenum zur 'Friedenspolitik von Attac-München' und zur 'Frage des 
Wiedereintritts in das Anti-SiKo-Bündnis': Sa, 28.4.12, von 10 bis 13 Uhr im EWH 
Raul berichtet: Bisher 16 Anmeldungen, der KoKreis ist gut vertreten. Die Zeit für die Vorbereitung war 
knapp. Almut ist für das inhaltliche Vorbereiten und die Tagesordnung verantwortlich. Almut strukturiert 
die nächsten Tage noch.  
Wir müssen wirklich um 10:00 Uhr beginnen. 
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Raúl wird nochmal die Einladung herumschicken auf der Info-Liste.  
Anmerkung beim Protokollschreiben: Die Einladung wurde am Mittwoch mitsamt dieser Tagesordnung 
ausgesendet: 
TEIL I:  Grundsätzliche Fragen zu Krieg und Frieden 
 1. Einführung (warum dieses Plenum? - Abstimmungsmodus - Protokoll) 
 2. Gerechtfertigte Kriege: Gibt es die? 
  Pro: Jochen Schemel (7 Minuten); 
  Contra: Bernd Michl (7 Minuten) 
 3.  Diskussion 
 4.  Mögliche Konsenspunkte 
 5.  PAUSE 15 min  (ca 11:15 bis 11 30) 
Teil II:   Attac München und das Anti-Siko-Bündnis 
 6.  Fishbowl-Diskussion zum Thema: Friedenspolitik für Attac 
 7.  Zurück ins Anti-Siko-Bündnis? Pro und contra (je  3 Minuten) 
 8.  Diskussion 
 9.  Abstimmung 
 10.  Perspektiven - möglicher Arbeitskreis oder weitere Veranstaltungen 

2.8 Infostand zum 1. Mai 
Viel Material von der Konferenz, Bündnispartner, Standorga Micha und Sue. Mail über Info-Liste, sonst ist 
alles Organisiert. Technische Orga macht Bernd mit. Bernd schliesst sich mit Sue und Micha kurz. Die 
Standbesetzung ist an sich gesichert. Weitere Attacies, die zur Unterstützung hinkommen und 
mithelfen, sind sehr erwünscht. 
 
Grafik zur 30-Stunden-Woche wurde von Grafiker „Wob“ vorbereitet.  
 
Almut: Anschreiben an DGB wg. 1. Mai Redner, Vorschlag bei DGB-Kundgebung am Marienplatz ein 
Redner von ATTAC. Es kam Rückfrage, in München ist das schon festgelegt, es gibt kleinere Orte, 
Freising u.s.w. Begründung DGB,: Nur Gewerkschaftsmitglieder. (Das ist allerdings nicht stichhaltig, da 
die meisten Attacies auch Gewerkschaftsmitglieder sind.) Wir probieren es nächstes Jahr wieder. 
 
Der Attac-Stand ist in der Kaufinger Strasse (also Fußgängerzone, östlicher Teil, Richtung Marienplatz). 
Thema soll auch die Mobilisierung für die Protesttage in Frankfurt sein (Bloccupy, 16.-19.5.12) 

2.9 EDJ-Demo 12.05.: Beschluss Redner und Themen 
Hagen: Ablauf und Rednerzahl ist noch unklar. Übermorgen (25.4.12) nächstes Orga-Treffen von EDJ 
München. 
Attac-M bekommt evtl. weniger Zeit als die angepeilten 20 Minuten.  
Thema der Attac-M-Rede sollten sein: Mobilisierung zur Teilnahme an der Bloccupy-Aktion in Frankfurt, 
16.-19.5.12, und inhaltliche Begründung.  
Möglich wäre auch, dass jemand vom Münchner Aktionsbündnis „Bloccupy Frankfurt“ für die 
Mobilisierung spricht. 
 
Beschluss: 

 Redner auf der EDJ-Demo: Bernhard 
 Hagen nimmt im Koordinierungskreis der EDJ-Demo teil, wird Bernhard das gewünschte Thema 

und die verfügbare Redezeit mitteilen. 
 

2.10 Maifestspiele (Protesttage, „Bloccupy Frankfurt“) Mi-Sa, 16.-19.5.12 in 
Frankfurt – Bus, Organisation, Transparent 
Siehe die Website http://blockupy-frankfurt.org.  
 
Zum Transparent: Entweder altes Transpi (ca. 3,60m breit) oder ein oder zwei neue. 
Beschluss: Wir wollen zwei neue Transparente, je ca. 3,00m breit (oder kürzer, wenn der Text das 
zulässt), 67cm hoch, Stoff in Attac-Orange; Attac-München-Logo in weiß drauf, und mit folgenden Texten:  

1) Diktatur der Finanzmärkte zerstört Demokratie 
2) Besteuert die Profiteure 

Die 60EUR Kosten für Material und Grafik werden getragen. 
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Grafiker „Wob“ kriegt von Hagen die Infos, um das zu designen: Hagen schickt Logo und Schrift an Wob.  
(Anderer vorgeschlagener Transpispruch: Vermögensbremse statt Schuldenmachen.) 
 
PS: Inzwischen liegt ein erster Entwurf vor, allerdings nur mit allgemeinem Attac-Logo. Es soll noch 
modifiziert werden, damit Attac-München drauf steht. 
 
Zelt: Es wird noch ein großes Zelt gesucht. 
 
Wer fährt hin?  
An Do, 17.5.12 (Himmelfahrt) fahren Hagen und Bernhard mit dem angeboteten Bus, sowie Almut nach 
Frankfurt. 
 
Mobilisierung: mit Hilfe der Flugblätter mit Zugang zu Buskarten, Infos alles drauf.   
Treffpunkt für Münchner: Hagen, Bernhard am Bus. – Almut in Frankfurt (nicht mit Bus). 
Überlegungen noch notwendig. 

2.11 Zur Info: Griechenland-Netzwerk in München – Infoblatt in Arbeit (Bernhard) 
Bernhard: Kurzvorstellung Thema. 
Hans-Peter Gase (M-SF, Forum Eurokrise) und eine Griechin sowie Paul Kleiser wollen am 24.4. ein A3-
Blatt entwerfen. Diese Blätter stehen am 1.Mai in 1500 Kopien zur Verfügung sowohl für den Infostand 
des Forum Eurokrise/Griechenland als auch für den von Attac München.  

2.12 Streetlife-Festival – Standorganisation? (Anstoß: Raul) 
Anfang Juni Termin: lohnt es sich? Es ist dann sehr gedrängt.  
Beschluss: Wir lassen das fallen als Ko-Kreis. 

2.13 Hoffest Riem am So, 23.09.12 
Anmeldetermin ist bereits der 30.4.12! 
Micha und Daniel berichten, dass der AK Welthandel dort evtl. aktiv werden möchte. Bernd und wir alle 
befürworten das. Daniel und Micha sind die Kontaktpersonen des AK Welthandel für dieses Thema. Der 
AK kann sich selbständig anmelden und den Infostand gestalten. 

2.14 Dasein für München 
Wollen wir beteiligt sein? Termin im September erste Septemberhälfte 
Rena will verantwortlich für Orga sein, sie bräuchte Hilfe für Aufbau und Standbesetzung. 
AK Wasser ist im Rahmen der Wasserallinaz auf jeden Fall dabei, wie Marco berichtet. 
 
Beschluss: Einstimmig Auftrag, dass Rena sich kümmert und wir den Stand machen. 
Finanzierung ist dann inbegriffen 

3. Themen mit Wirkung nach innen 

3.1 Homepage Wasser-Allianz 
Attac-München, BUND und Verdi.  
Homepage ist relativ unaktuell, Entschluss, Homepage komplett neu bauen, ist erledigt. 
Hagen will die Verantwortung dafür loswerden. Es gibt auch zwei andere Adressen. 
Vorschlag: Die 3 Adressen in einen Paketvertrag packen. 
Kosten: Pro Jahr 180 €, Verdi hat p.a. 90 € zugesagt, ev. vom BUND noch 30 €. 
Heutige Homepage wird jetzt von Attac-M getragen. 
 
Hagen: darüber wurde schon ein Beschluss gefasst. Vertrag mit dem Provider von Attac in Berlin, der hat 
Fix-Kosten von ca. 150 Euro, mit beliebig vielen Adressen. 

3.2 Infoveranstaltung wg. Thema Kampagne Umverteilung 
Siehe „Thema Jahresthema“. 
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3.3 Mai/Juni Klausur zum Finden eines neuen Jahresthemas von Attac-M 
Das Jahresthema ist auf der Tagesordnung des kommenden Mai-Plenums. Wir wollen erst mal das 
Ergebnis davon abwarten und dann entscheiden, ob wir noch eine Sonderklausur zum Jahresthema 
brauchen. Wenn das Jahresthema bereits auf dem Plenum beschlossen wird, könnte die Sonderklausur 
dennoch sinnvoll sein zur Weiterbildung und Aktionenplanung für das beschlossene Thema. 
 

3.4 Artikel und Buch von Werner Rügemer über Rating-Agenturen 
Almut hat das gerade neu erschienene Buch von Werner Rügemer, „Rating-Agenturen – Einblicke in 
die Kapitalmacht der Gegenwart“. Almut empfiehlt, sich das zu beschaffen.  
Beschluss: Das Thema könnte auch ein Thema für eine große Veranstaltung im Herbst sein: 
Evtl in einem Palaver (Anmerkung Achim während der Niederschrift: für 26. November haben wir den 
Großen Saal im EWH für das Palaver zugewiesen bekommen, vielleicht wäre das ein passender 
Termin?) – oder in noch größerem Rahmen, z.B. in einem Raum im Münchner Gasteig. 
 
Ein Teil der Argumente und Infos aus dem neuen Buch ist bereits auf den Nachdenkseiten nachlesbar: 
http://www.nachdenkseiten.de/?p=10067 
 

3.5 Radio Lora 
Karin: Bedarfsanfrage: Möglichkeit sich einzubringen in Radio Lora. Jeder Arbeitskreis (oder auch 
einzelne Attacies) haben die Möglichkeit, ein Thema zu erarbeiten und es mit Hilfe von Renate zu einer 
Radio-Lora-Sendung auszubauen. Es gibt dieses Medium, man kann es nutzen. 
 
Aufruf: Bitte Ideen und Vorschläge für mögliche LoRa-Sendungen an Karin mailen. Adresse: 
radio@attac-m.org 
 
Achim ergänzt: Renate hat mit einigen Attac-Aktiven (Karin, Almut, Harro, Achim) und einigen anderen an 
zwei Samstagen ein Radio-Training bei Radio LoRa durchgeführt, im Hinblick darauf, dass Renate ihre 
LoRa-Arbeit allmählich (vielleicht in einem Jahr) auf andere Schultern übertragen möchte. Wir Lehrlinge 
sind nun aufgefordert, Renate durch Beiträge verschiedenster Art zu unterstützen. 

3.6 Mitglieder ohne Internetanschluss – Bericht (Rena) 
Rena sollte Marlies und Heidrun ansprechen. Sie konnte allerdings Heidrun nicht erreichen. 
Ein Gespräch mit Marlies ergab keine Lösung der Frage, wie die Informationen von Attac-München auch 
ohne Internet-Zugang zugestellt werden können. Rena wird ihre Bemühungen zu diesem Thema 
einstellen. 
Achim ergänzt, dass er Heidrun kürzlich am Telefon gesprochen hat, und kündigt an, dass er in der 
nächsten Zeit, wenn er dazu kommt und ohne Garantie, die Plenumsprotokolle und evtl. wichtige Termine 
ausdrucken und per Post an Heidrun und Marlies weiterleiten wird. 

3.7 Mitgliedbeitrag Nord-Süd-Forum, NoSFo (Micha) 
Wir, d.h. der AK Welthandel, sind Mitglied im Nosfo. Micha hat letztes Jahr den Mitgliedbeitrag bezahlt. 35 
€ pro Jahr.  
Antrag AK Welthandel: Bezahlung von ATTAC-München: dann wäre München Mitglied im NoSFo.  
Beschluss: AK macht die Arbeit stellvertretend für ATTAC-München weiter,  München übernimmt den 
Mitgliedsbeitrag. Kündigung immer möglich. 

3.8 Mitgliederliste (Bernhard) 
Nicht besprochen. 

4. Sonstiges: 

4.1 Erste Sitzung des AK BGE (Bedingungsloses Grundeinkommen) diese Woche 
26.04.12 (Bernd) 

4.2 Vorabend am nächsten Plenum Veranstaltung IRAN-Innenansichten. (Bernd) 
Einladungsflyer geht rum. 
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4.3 Neues ISW-Heft Bilanz 2011… ist ausgezeichnet. (Bernd) 
Bei Plenum anbieten 

4.4 In Frankreich war die Wahl (Bernd) 
Rechtspopulisten haben 18 %. Wohin wenden die sich bei der entgültigen Wahl?? Thema 
Rechtspopulismus ist brisant. 
Appell zu Aufmerksamkeit gegenüber dem Thema 

4.5 Beameranschaffung: Vorschlag ATTAC und EDJ (Echte Demokratie Jetzt) 
schaffen sich zusammen einen an. (Hagen) 
Beschluss: 
Weitere Information nötig über Preise, Kauf, wer verwahrt, wie abrechnen. 
Wir nehmen das Thema auf den nächsten Ko-Kreis-TOP 
 
Ergänzung Achim beim Protokollschreiben: 
Inzwischen ergab sich per Mail-Austausch die Ansicht, dass der Gewinn oder die Ersparnis durch einen 
eigenen Beamer vermutlich doch nicht den Aufwand (Beschaffung, Verwahrung, Pflege) rechtfertigt. 
Hagen will EDJ München über diese Einschätzung seitens Attac informieren. 

4.6 Gibt es einen AK Gemeinwohlökonomie bei Attac-M? (Achim) 
Es gibt offenbar einen AK Gemeinwohlökonomie bei Attac München, von dem wir als Ko-Kreis noch 
nichts wissen. Dieses AK tagte am Mo, 23.4.12 in Raum 211/212 gleichzeitig mit dem KoKreis. Andrea 
Behm hatte eingeladen. Achim und Raúl bestätigten, dass im Raum 211/212 etwa 15 Teilnehmer 
anwesend waren, wie man von außen sehen konnte. 
 
Wir sind inhaltlich sehr erfreut über Fortschritte beim Thema Gemeinwohlökonomie. Die Gründung eines 
Attac-Arbeitskreises sollte aber vorzugsweise entsprechend der vereinbarten Prozeduren ablaufen, damit 
die nötige Transparenz innerhalb Attac München gewährleistet ist. 
 
Bernd sagte zu, mit Andrea Behm über dieses Thema zu sprechen. 

4.7 Heribert Thiel Vorschlag Theatergruppe. (Sue) 
Nicht genügend Anmeldungen. Es war nicht genug, dass es lebensfähig wäre.  
Themenangebot: Meetingkultur 
Vorschlag: Thema auf Herbst verschieben. Oder halbe Stunde im Plenum? 
 
Ende: 22:15 
 
München, den 28.4.12 
 Achim 
  


